

von ihnen entfernt. Columbus befahl sogleich, die noch übrigen Segel einzuziehen. Mit Ungeduld harrete Alles der Morgenröthe entgegen, die erst ganz die Neugierde unserer Seefahrer befriedigen konnte.

Columbus genoß indessen den inneren Triumph, daß trotz jeder Schwierigkeit und Gefahr endlich sein Ziel erreicht, und das große Geheimniß des Oceans enthüllt war. Sein Urtheil von dem Dasein einer unbekanntn Welt, der Spott der Weisen, hatte gesiegt; sein Glaube war als wohlbegründet bewährt, und seine oft angegriffene Ehre vollständig gerettet. Ob aber das vor ihnen liegende Land die vermuthete berühmte Insel Cipango selbst, oder eine andere Insel des indischen Meeres sei? Ob dessen Bewohner denen der anderen Halbkugel gleichen, oder ein fremdartiges, riesenhaftes Geschlecht wären, womit die Einbildungskraft in jenen Zeiten alle fernen, unbekanntn Länderstrecken bevölkerte? — Das konnte nur der kommende Tag entscheiden.

Fünfundzwanzigstes Kapitel.

Der Weg zur Wahrheit ist nicht ohne Ende:
 Nicht alle müssen noch als Pilger sterben,
 Bevor sie in ihr heil'ges Reich gelangen.
 Es ist ein Irrthum, Irrthum für unendlich
 Zu halten, denn sein Wesen ist — Verschwinden.
 Ein englischer Weltweiser.

Als die Sonne aufgegangen war, lag vor den erstaunten und entzückten Blicken der Spanier in geringer Entfernung ein schönes, flaches Eiland, überwachsen mit